

# Fallaron los Turistas en Buenos Aires

Por Armando MORQUECHO  
Especial

EXCELSIOR

## Borges y Sábato, en Controversias por Opiniones de Fútbol

BUENOS AIRES, 13 de junio. (AP)—El escritor argentino Ernesto Sábato discrepó hoy con su colega Jorge Luis Borges en cuanto a sus respectivas apreciaciones del fútbol.

En un reportaje aparecido en el vespertino "La Razón", cuando se preguntó a Sábato si está de acuerdo con la opinión de Borges en el sentido de que "el fútbol es un deporte para imbéciles", Sábato replicó tajante:

"A mí me gusta el fútbol, y no me considero un imbécil".

Sin embargo, aclaró que no quiere entrar en polémicas con Borges, quizás el único escritor argentino que en estos momentos supere a Sábato en lo que a difusión internacional se refiere.

Sábato inclusive reconoció que "allá lejos y hace tiempo", cuando era joven, "practicó fútbol. Yo jugaba de fullback derecho... pero ahora hasta la designación de los puestos ha cambiado..."

Acerca de su aprobación del fútbol, dijo durante el reportaje: "Tiene que ser necesariamente un gran deporte... desde que el mundo es mundo se han inventado millares de ellos, y, sin embargo, hoy el fútbol es uno de los cuatro o cinco que no sólo perduran,

sino que se generalizan y cada día despiertan más fervor en todas las clases sociales".

Se le recordó al escritor que en algún momento criticó el hecho de que Argentina organizase un Mundial y contestó:

"Sí. Pero no critiqué el deporte. Lo que si me pregunté y me sigo preguntando si era lícito que se gastaran o invirtieran (no sé cuál es el término justo) más de setecientos millones de dólares en un Campeonato, cuando se cierran hospitales, y hay escuelas funcionando precariamente".

Reconoció que el Mundial dejará obras de infraestructura que servirán para siempre, pero acotó:

"Estoy de acuerdo; pero una nación sería tendria que hacer esas obras sin necesidad de campeonatos mundiales".

A pesar de sus críticas, el autor de "Abaddon el Exterminador" reconoció que este Campeonato ha servido para desarrollar "un formidable entusiasmo colectivo, y ha mostrado que el apoyo popular no fue sólo para el triunfo, sino que se ha manifestado también después de la derrota. Esto es prueba de madurez, de nobleza, en movilización popular plena de generosidad y desinterés".

BUENOS AIRES, Argentina 13 de junio (OEM).— Cálculos oficiales indican que apenas una tercera parte de la afluencia de turistas que se esperaba del extranjero llegaron a Argentina.

Entre lo que se creyó y lo que se cree finalmente ocurrió en ese aspecto, las cifras oscilaron de 50 mil a 17 mil personas, según organismos oficiales.

Los cálculos incluyen a los aproximadamente 2 mil integrantes de las delegaciones participantes, entre jugadores, técnicos, masajistas, médicos, y directivos, y aproximadamente 4 mil elementos de prensa, entre cronistas, reporteros, fotógrafos, camarógrafos y técnicos.

Los 11 mil visitantes, turistas-aficionados al fútbol no han constituido numerario suficientes para incidir en la reactivación económica como en principio se esperó.

Las cifras destacadas por el Buenos Aires Herald, difieren un tanto de las que en su más reciente número maneja la revista "Somos", que afirma que al momento de iniciarse el torneo solo habían llegado al país 6,985 turistas extranjeros, 2,400 representantes periodísticos de medios de 82 países y otras 400 personas entre autoridades e invitados.

Aporta con tonalidad de precisión otras cifras: dos mil de los visitantes corresponden a Brasil; 150 a Escocia; 700 a España; 500 a Francia; 80 a Holanda, 1509 a Australia; 200 a Canadá; 200 a Costa Rica; 500 a Estados Unidos; 350 a Inglaterra; 90 a Japón; 500 a Uruguay y 164 a otros países.

Por otra parte, con la terminación de la primera vuelta y la eliminación de 8 de los 16 participantes el número de visitantes se ha reducido en forma notable.

Por de pronto, y por razón natural, con el regreso de las 8 delegaciones deportivas eliminadas, el núcleo de 2 mil inicialmente calculado disminuyó casi a la mitad.

Al unísono son muchos los aficionados que también están emprendiendo el viaje de regreso a sus lugares de origen, perdido el interés en el torneo sin su equipo de fútbol.

El fenómeno ha repercutido también entre los elementos de prensa acreditados para cubrir el evento, que en número apreciable han comenzado a salir de Argentina.